

# RUBY CLASS

宮島 亜衣

## 大切に過ごしたい日々☆

寒い日が続くようになりました。日々、お子様の体調を  
 整えて頂き、ありがとうございます。パール幼稚園に通う日数も残り30日ほど… 2月  
 は全員が揃う日があると嬉しいです。最近の子どもたち。お友だちへの優しさ  
 を感じられる場面が増えています。体調不良で休んだお友だちが翌日に登園して  
 くと「大丈夫だった？」と聞いてあげる姿が見られたり、コマ回しが出来ずに落ち込ん  
 でいるお友だちに「一緒にやってみようよ！」と声を掛けてくれたり…。  
 見ていて思わず笑顔になり、キュンッと抱きしめたくくなるような嬉しい瞬間を沢山  
 見せてくれるルビーさん。素直で、本当に可愛いです。子どもたちのステキな様子を見逃さず  
 認めてあげられよう、頑張ります。2月もよろしくお願  
 致します。



## 目を見て言える 「ありがとう」

### 給食の配膳

- をしている際、あることに気づきました。それは、「ルビークラスの子供たちは目を見てお礼を言うのが上手である」ということです。
- 何だかあたり前のことのように感じるかもしれませんが… まず、お礼を言えること、そして目を見ながら言えることはとてもステキなことであると改めて気づかせてもらいました。子どもたちのキラキラな視線に答えるため、私も“配膳しながら”ではなく、必ず目を合わせられよう心がけています。
- 目を合わせること、気持ちやより伝わるということ、お礼を言う時だけでなく、話を聞く時なども目を見ることが大切であることなど、改めて伝えていきたいと思っております！

宮島先生  
ありがとうございます。  
ごぞいす。

## マスク越しでも…

- 遊んでいる時、朝の会、歌の練習中など
- マスクを着用しながら毎日を過ごすことがあたり前になってきました。
- ここ最近、子どもたちに伝えていることは… 「マスクをしていても、目を見ただけで一生懸命かどうかすぐ分かりますよ〜！」ということ(笑)
- 一見、表情がよく分からないかも！？と思うかもしれませんが、目元を見ただけで、活動に集中しているかどうかよく分かるのです。まさに“目は口ほどに物を言う”ですね。笑っていてきゅんと細くなる目元も素敵ですが、朝の会中は目力重視!! キリッとした表情で一時間集中し続けることが出来るよう、玉環境を整えて参ります。



# UTABUTAI練習中…♪



6月から少しずつ歌い進めてきたUTABU TAIの曲。1月はダンス練習も始まりました。リトルマーメイドでは、覚えることが盛り沢山！まず1幕・2幕があること(曲は全15曲!)自分自身がどのタイミングで前に出るのかを覚えたり、ダンスを覚えたり、そもそも歌詞を覚えられているか確認したり...練習時間もそれなりに長くなるので、“集中力の持続”も大切です。斉唱曲は102名の声を揃えることにこだわって練習を進めています。リトルマーメイドとは違い、堂々とした姿勢で重く歌えるかどうかも大事。毎日、一生懸命に取り組んできた成果が現れ、楽しんで歌えているお友だちや、「あれあれ...歌詞、覚えてる？」状態のお友だちなど様々ですが、3月、舞台上で魅せる姿は102名全員が自信を持った姿だといいたいと思います。子どもたちのパワーの源は“ママやパパを喜ばせたい”です。ご自宅でも、沢山応援してあげて下さいね。



## 男の子ったり…



「も〜男の子、たら…女の子のことも少しは考えてよねっ!」と可愛いアプリ声が入ってきた。昼食の時間♡Mちゃんに「どうしたの?」と聞いてみると、(セリ)の上に置かれた絵本を指差しながら「男の子が選ぶと迷路か昆虫ばかりになるの」と教えてくれました。毎日、昼食時には2人のお友だちに5冊ずつ、計10冊の絵本を廊下から選んできてもらうのがルール。この日はたまたま2人の男の子に絵本を選んできてもらったので、(セリ)の上には迷路や恐竜、羽田空港の本が…。確かに、よく考えてみると、女の子が選んでくれる日はバランス良く絵本が並んでいるような気がします。自分が言いたい絵本だけを集めるのではなく、クラスのお友だちのことも考えながら絵本選びが出来るとステキですね。なるほど、Mちゃんの発言により新しい気づきが得られた瞬間でした。迷路もいいですが…10冊のうち何冊かは可愛い絵本を選んであげられるよう提案してみたいと思います。さあ、次はどんな絵本が並ぶでしょうか。



## 出来るかどうかではなく

何をやる時でも、大切なことは『出来るかどうか』ではなく、『やろうとしているか』であると子どもたちに伝えています。どんなことでも、出来るようになるためにはそれなりの時間がかかるものです。はじめから諦めるのではなく、まずはやってみること。そして出来るようになり楽しさが感じられること。それがいずれ“好きなこと”や“得意”になっていくことを身を以て感じて欲しいと思っています。そのためには、『やってみよう』と思える心を育てること、出来なくても『もう少し頑張ってみよう』と前向きに考えられる心を育てることを意識していきたいです。卒業までの残りわずかな日々の中で1つでも多くの“得意”を見つけられるよう、大らかに関わりを深めます。



あ〜というまに  
2がつになりまして。みんなですごせるものこりわずかなって、います。まずはまいにちげんきにとうえんすること、そしていろいろなことにじしんをもつこと。みんなのえがおがもっともっとみられたらうれしいです♡♡

ルビーさんへ☆

# SAPPHIRE CLASS

# 2

鈴木 友菜

## 残りもあと少し・・・

二月に入り、とても寒い季節となりましたね。保護者の方々が元気でいる事が、子どもたちにとって一番嬉しい事だと思います！無理をせず、暖かくしてお過ごしくださいね。寒い冬も元気に乗り切りましょう。二月に入り、卒園まで一月程となりました。残りの時間で素晴らしい小学生になる為に、子どもたちと一緒に一日も大切に過ごして参りたいと思います！さて、一月はお餅つき、窯焼きの色付けなどイベントが盛り沢山でした。二月は節分、三月にはUTABUTAI、卒園式とまだまだ多くの行事が控えています！とても楽しみですね。そんな楽しい行事をサファイアクラスの子供たちと一緒に過ごせる事、とても嬉しく思います。クラス全員揃う日が一日も早くあるといいですね。また、クラスで朝の会ができる日も少しとなり、一月末から残りの登園日数を子どもたちとカウントし始めました！カウントして、日数があと一人一回ずつしかできないという事実に驚き、朝の会は自分が成長する為、得意を見つけ伸ばす為に行きこももちろんだ事ですが、ラスト一回の日直も一生懸命やろうとする子の気持ちに心を砕いて全力で行ってほしいと子どもたちに伝えていまして「育ち愛」を大切に過ごして参ります。



## 日本の文化

一月はお正月があり、七草粥、おもちつき、コマ回しなど日本の文化・行事・伝統に触れる機会が多くありました。お雑煮は地域によって味や材料が異なることや七草粥に入っている草の名前、それらの由来や意味などなど...子どもたちにとって初めて知ることが多く興味津々で話を聞く姿が見られ、学びに繋っているように感じました。幼稚園では、本物に触れる機会をとても大切にしています。そこから得られる気づきや学びは将来かけがえのない思い出になってくれるのではないのでしょうか。やはり、何事にも理由や由来があり考えた人々の思いがあります。このようなことを、子どもたちに丁寧に伝えていきたいと思っています。

「先生の話を聞いて七草粥が食べてみたくなって作ってもらったんだ！」と伝えてきてくれたお友達がいました。私の言葉を受け止めて興味を持ってくれたこと、それをお母様が実行してくださったこと、大変嬉しく感じました！ありがとうございます。これからも、子どもたちの「なぜ?」という問いを大切にしていきたいと思っています。

## 挨拶強化

一月は挨拶を強化ポイントとし、日々子どもたちに伝えて参りました！強化したい理由は...挨拶をする時に目が合っていない、相手が挨拶している途中で座ってしまったり、座ったまま挨拶をしているということがあるからです。もちろん、かこよくできる日もありますが、いつでもどんな人にも素晴らしい挨拶ができるようにしていきたいと思っております。今日の学びの項目の中にもありますが、「挨拶は仲良しになる第一歩」です。一日は挨拶で始まり、挨拶で締め括ります。この事からも、挨拶の大切さを感じます。

しかし...ただ伝えれば良いというわけではありません！どのように挨拶をするのかも大切ですね。子どもたちには、動きを止めて相手の目を見て挨拶するように伝えていきます。そして、自分がされて嬉しいと思えば挨拶が出来るようになります。どんな時でも相手を思い気持ちを忘れずに、過ごせるように一緒に考えていきたいと思っております。全員で素晴らしい挨拶を出来るように頑張りましょう！！



# Emerald class

# 2

高橋 郁乃



まだまだ気になるニュースが続いておりまが、子どもたちが毎日笑顔で元気に登園してくれることが何より幸せです。いよいよ卒園までの日数も…本当に残り僅かに近づいてきたことに少し寂しさも感じますが、だからこそ1日を大切に楽しんでいきたいです。さて、1月は子どもたちの成長を大きく感じる月となりました。ふいに1番は「クラスのために」「お友だちのために」を考えたお友だちが格段に増えたことで！現状ではなく周りを考えることが得意、先を見据える行動が得意なお友だちがクラスのお友だちに声を掛けたりしています。それら子ども同士の育ち変わりと思っています。季節をあげる、季節をもらう姿を見ていたら、もともとよいクラスを倉り上げられるぞ！と4人も元氣をもらえたこと現状に満足は終わり！ではなく、「1%の向上」の気持ちと胸に少しだけでも子どもたちの成長をサポートしたいと思っています。またUTABUTAや卒園に向け、「卒園のために」と視野を広げられたらと思っています！！



## よりよくするために…

1学期が始まった日に、子どもたちにインタビューを行いました。テーマは「冬休みの思い出」もしくは「2021年頑張りたいこと」です。一人ひとりテーマをどちらにするか決め、よく考えて話してくれました。頑張りたいことの中に「朝の会をみんなで作ること」ができるようにして卒園したい」「やる時はやらなきゃいけないのに朝の会まで集中できていない人がいるのをやめたい」とみんなの前で発表してくれたお友だちがいました。1学期から全員で同じ目標をみんなで取り組んでほしいことを伝え、そのために頑張りたいところはやり直り時もありました。なぜかという、朝の会では自分に向けて集中する力を育てたいけどではないからで。子どもたちと担任が向き合う大切な時間でもあるため、毎日の日課である朝の会を大切にやることで、いも通わせ合い、信頼関係をより高めていきたいからで。また、日々の様子や毎日の結果、みんながテンションよくかつ活気ある朝の会ができたなら乗直に「よし」と感じませんか？そんな願いがしっかりと伝わっているお友だちもいるので嬉しく思っています。インタビューで述べたように子どもたちの願いも受け取りながら、クラス全体に「全員で頑張る」という願いが統一されるよう、夕暮りの時間を大切に伝えることは全て伝えられるようにして参ります。



# なぜ？どうして？

先日「今日の夢」が挨拶についての夢になりました。日々子どもたちにはいつまで  
 どのも誰にでも、自分から挨拶ができたら素敵！と伝え、挨拶をする際には言葉と  
 お辞儀を分ける分離動作を促していたのですが、なぜ分離動作を促すのか？と  
 いうことに疑問を持たれたことはありせんか？夢とともに子どもたちに伝えたいと思い、私も  
 考えをまとめた結果、①お辞儀をしながら挨拶すると言葉が床に落ちてしまうから！  
 ②相手に言葉を届けるためにお辞儀は後で！③最後のお辞儀は相手に丁寧さを感じ  
 てもらえるからとお話ししました。さらに、お辞儀の後にニコッと相手の目を見ると相手も嬉し  
 くなって挨拶を返してくれるかもと伝えたいところ、「さっさ〇〇先生に挨拶した後ニコッとできん  
 よ！」と夢を伝えてくれたお友達がいました。心伝えたことを実行してくれる姿が本当に嬉しく  
 感じました。パール幼稚園で行う活動は一つ一つの意図があり、私も自身もその  
 意味を正しく理解し、子どもたちに伝えられるように、子どもたちと同じくらいの子供じや  
 興味関心をもっとあつとしたい。「なぜ？」を大切に通じて参ります！



## おとしもの！

1月からコマ遊みに夢中な子どもたち！  
 コマと紐を入れる袋は、ポケットにしまって遊ぶ  
 のが伝えているのですが、必ず「紐の落ちてこ〜」  
 と落とし物が出てきます。ティッシュやマスクもよく  
 落ちています。改めて自分のものは自分で管理  
 できるようにしたいと思っています。おなじみ…現在  
 名無しのハンカチと巾着の落とし物もあり  
 ます。じぶん当たりがいろいろあるからぜひお知らせ  
 下さいm(-)mそしてお辞儀の持ち物には  
 ご高懸けをお願いいたします。ご迷惑を  
 お願いの致します。(コマで遊→)

## エメラルドさんへ

1がっは おもしろさや  
 がまやきのいろいろの遊び、  
 1のいいことたくさんありましたね！  
 せんせいは、おんなが UTABUTAI に  
 おいて、やくにたたりきりたっている  
 ことがおもしろいときがとておもしろい  
 ですよ♡このおもしろいおんなが  
 ぼりまじゅうのうそをつきまじ、  
 いろいろなくるまはたつとあそぶの  
 おもしろいことたくさんありますね♡

## たかはしせんせいより

以前も書かせていたけれど思うのですが、  
 イマ、この今の言葉は当たり前前の愉快感と  
 集中を継続させることです！話を聞く時には  
 相手の目を見る、月曜日を立って話を聞く、自分に  
 負けないかを育てたいことでもっとできる！と感  
 じています。卒園までの日数は限られているけれど焦ら  
 ず、「どんな時でも自分の華を咲かせること」  
 ができるように自信をつけたいと思っています。  
 そのために、できたことについてほめてあげたいと  
 伝え、今年書いたように「なぜ」できたのかを考え  
 追求することをお勧めいたします。

卒業の活動中、やってくる風…みんな  
 がいることがうれしくていいですね。みんな全員  
 ではないですよ！特別な練習中、年と  
 目が合う途端大きな口を開けて、朝の会  
 の音読中も年が近づくと大きな声を出して(笑)  
 自分で一生懸命やるからこ身体づくものだと  
 思っていますので、集団としての活動だけでなく  
 人任せでなく自分で頑張る。一人一人が大切  
 な人！というのを伝えるとともに、ちゃんと  
 目をみせさせてあげたいと子どもたちを見て  
 やりとっています！！(笑)



がんばりたい！

みてるぞ〜

